



「カラヤンサーカス」とも呼ばれているベルリン  
フィルハーモニーホール

行き交う人の  
服装も皆くす  
んだ色の地味  
なものばかり  
で、建物など  
も含めて「ど  
んなにかく色彩の  
ない世界」で  
した。また、  
街の随所にマ  
ルクスやレーニンの銅像が  
立っていたほ  
か、あちこち  
に「東独・ソ連の友好  
永遠に!」のスローガ  
ンが掲げられていま  
した。壁一枚向こうの世  
界がかくも違うものか  
と衝撃を受けたもので  
な旧式の車が大きな音  
量もまばらで、日本で  
は見たこともないよう  
な大量の排気ガスを出  
して走っていました。

プロシア時代からの  
目抜き通りウントー  
デン・リンデンは交通  
先日、市民文化会館  
で開催されたベルリン  
交響楽団の演奏会に行  
つきました。

現在、首都圏には十  
数がありますが、地方  
都市にはあまりあります。  
札幌や福岡のよ  
うな大都市でもそれぞ  
れ一つあるだけです。  
オーケストラを運営す  
るには多額の費用がか  
かりますので、収入源  
となる演奏会を数多く  
開催できるだけの愛好  
家人口が必要です。地  
方都市の人口規模で  
は、そこまでの需要は  
見込めないということ  
でしょう。旭川規模の  
都市だと、残念ながら  
今回のよう内外のオ  
ーケストラが来訪して  
います。

シユーベルトの交響  
曲「未完成」、ベートー  
ヴァンのピアノ協奏曲  
「皇帝」、そしてスイン  
ベートーヴェンの交  
響曲「運命」と豪華ブ  
ログラムで、久しぶり  
にフルオーケストラの  
サウンドを堪能してき  
ました。

先日、市民文化会館  
で開催されたベルリン  
交響楽団の演奏会に行  
つきました。

オーケストラの本拠ベルリ  
ンも、ウイーンと並ぶ  
クラシック音楽のメッ  
カです。そのベルリン  
交響楽団の本拠ベルリ  
ンも、ウイーンと並ぶ  
といえ、オーストリ  
アのウィーンですが、  
今回来旭したベルリン  
交響楽団の本拠ベルリ  
ンも、ウイーンと並ぶ  
ところで、音楽の都  
となりました。



ベルリンのシンボル「ブランドンブルク門」

ルハーモニー・ホール  
にコンサートを聴きに  
行つた思い出があります。  
当時のベルリンは、  
壁の崩壊前で、まだ東  
西に分断された状態で  
いました。当時の西ドイツ  
から列車で一旦東ドイ  
ツ領内を通り、西ベル  
リンに入つたのです  
が、国境では長時間停  
車し、列車の床下を点  
検するなど厳重なチエ  
ックが行われていました。  
もちろん、乗客も  
荷物をすべて開けさせ  
られ、念入りに検査さ  
れました。宿

## ベルリンの思い出

演奏会を開く機会でさ  
え少ないのが実情で  
す。

ところで、音楽の都  
には多額の費用がか  
かりますので、収入源  
となる演奏会を数多く  
開催できるだけの愛好  
家人口が必要です。地  
方都市の人口規模で  
は、そこまでの需要は  
見込めないということ  
でしょう。旭川規模の  
都市だと、残念ながら  
今回のよう内外のオ  
ーケストラが来訪して  
います。

最初に訪れたのは、  
学生の頃でした。当時、  
ベルリンでは、何と言  
っても世界のクラシッ  
ク音楽界の帝王ヘルベ  
ルト・フォン・カラヤ  
ンが健在で、私もフ

クダムは、  
西ベルリン隨  
一の繁華街で、  
東ベルリンは、  
これとは全く  
変わらない賑  
やかな街でし  
たが、バヌツ  
アード入った  
泊・滞在した

車

にコンサートを聴きに  
行つた思い出があります。  
当時のベルリンは、  
壁の崩壊前で、まだ東  
西に分断された状態で  
いました。当時の西ドイツ  
から列車で一旦東ドイ  
ツ領内を通り、西ベル  
リンに入つたのです  
が、国境では長時間停  
車し、列車の床下を点  
検するなど厳重なチエ  
ックが行われていました。  
もちろん、乗客も  
荷物をすべて開けさせ  
られ、念入りに検査さ  
れました。宿



【河村賢士(かわむら・けんじ)】

一九六八年(昭和三

十七年東京都生まれ。一橋大学経済学部卒。支店は函  
館福岡に勤務。二〇一五年平成二  
十七年六月、国際局国際業務課長  
から旭川事務所長に着任。趣味は登  
山スキ。

河村賢士(かわむら・けんじ)

一九六八年(昭和三

十七年

連参戦後の状況が詳細  
に解説されています。その中  
で太平洋戦争末期のソ  
連軍と第七師団の歴史に  
かづりアルに解説され  
ています。北方領土は

その際にソ連軍に占領  
されてしまったのです